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* Подписка-84

Добрые вести
В подразделениях ком

бината в полном разгаре 
продолжается подписка на 
газеты и журналы буду
щего года. В ближайшем 
номере газеты мы публи
куем первые итоги подпи
ски по подразделениям.

Уже сегодня можно ска
зать, что в комбинате 
закончена бюджетная 
подписка. Ее четко офор
мила заведующая библио
текой Л. А. Пелипас. 
Среди подразделений пер
выми оформили бюджет
ную подписку в коллекти
ве жилищно-коммуналь-' 
ной конторы (распростра
нитель печати Л. А. Хлы- 
нова).

Продолжается успешно 
индивидуальная подпи
ска. Лучше всего она 
проходит в коллективе 
управления ДСК. В ос
новном, здесь она уже 
закончена. В этом нема
лая заслуга распростра
нителя печати, работни
цы отдела кадров 3. Р. 
Сидоровой.

В. ЮЩЕНКО, 
ст. уполномоченный 
по подписке в ДСК.

* Новости ДСК —=

Скоро в школу!
Вот и закончилось пи

онерское лето. На прош
лой неделе в Свердловск 
из загородного пионер
ского лагеря имени Ю. А. 
Гагарина вернулась третья 
смена детей строителей.

Как нам сообщил пред
седатель объединенно
го профсоюзного комите
та ДСК О. А. Григорьев, 
в нынешнем оздорови
тельном сезоне в пионер
ском лагере по льготным 
и бесплатным (50 про
центов) путевкам отдох
нуло 1020 детей.

Особо следует выделить 
третью оздоровитель
ную смену. । Для трехсот 
сорока детей кроме от
дыха было организовано 
усиленное питание, лече
ние. В этой работе при
нимали участие десять ме
дицинских работников.

Считает
«Искра-554»

В комбинат поступили 
две электронные бухгал
терские машины «Искра- 
554» из шести, заказан
ных для будущего вычис
лительного центра ДСК.

На них будут произво
диться расчеты зарплаты, 
учет материалов и дру
гие виды работ. Две но
вые «Искры» — хорошее 
подспорье в работе счет
ных работников.

Бригада штукатуров 
Е. Шавловой — одна 
из лучших в СУ-1.

Знакомство с этой брига
дой было для нас не слу
чайным. Несколько месяцев 
назад штукатуры поддержа
ли почин бригады монтаж
ников В. М. Сыщенко из 
СУ-28 «Трудовой и общест
венной дисциплине — гаран
тию коллектива!» Как же 
справляется бригада с при
нятыми социалистическими 
обязательствами?

Скажу сразу, мой первый 
вопрос о почине мог ока
заться и последним в на
шей беседе. Дело в том, 
что девушки ничего о нем 
не знали, а бригадир нахо
дился в это время на дру
гом объекте. Да и нужно ли 
было разыскивать Е, Шав- 
лову, ведь, в конце концов, 
важно конкретное положе
ние дел, а не рассказ руко
водителя коллектива. Воз
можно, она бы сказала, что 
в бригаде нет случаев про
гулов и пьянства, что стали 
отделочницы еще внима
тельнее следить за качест
вом своей работы... Только 
означало ли бы это, что 
бригада действительно под
держала передовой почин?

Новые соцобязательства 
были приняты не на об
щем собрании бригады. 
Это, конечно, просчет, 
ошибка бригадира. И если

помощь
бы хорошая дисциплина не 
была естественным фактом 
в этой бригаде, то, думаю, 
столь формально поддер
жанный почин положитель
ных результатов бы не 
дал.

Только сейчас хотелось 
бы направить рассказ в 
несколько иное русло. В 
постановлении коллегии 
Главсредуралстроя и Пре
зидиума обкома профсою
за рабочих строительства и 
промстройматериалов об 
инициативе работать под 
девизом «Трудовой и об
щественной дисциплине — 
гарантию коллектива!» есть 
строки о том, что началь
ники подразделений, инже
нерно-технические работни
ки должны оказывать по
мощь бригадам в органи
зации труда и социалисти
ческого соревнования, соз
давать все условия для вы
сокопроизводительного тру
да рабочих, поддержавших 
этот почин.

Коллектив бригада монтажников во главе с 
А. Н. Венерцевым (СУ-20) является одним из ини
циаторов почина уральских строителей «Каждой 
бригаде — механизированный труд на инженерной 
основе!» Сегодня этот передовой коллектив тру
дится в' счет 1984 гада, с честью носит звание 
«Бригада ковимунистическаго труда».

Только в микрорайоне «Академический» бригадой 
А. Н. Венерцева подготовлен 21 «нуль» под дома 
серии 141-СВ. В будущем, завершив еще два «нуля» 
в этом квартале, бригада планирует начать работу 
в новом микрорайоне массовой застройки «Зареч
ный».

На снимках: внизу — так в эти дни выглядит 
микрорайон «Академический»; вверху слева на
право) монтажник С. Ширыкалов, сварщик И. Тро
фимов, монтажница Г. Волкова и бригадир А. Ве-
нерцев.

* Проверяем выполнение соцобязательств

БРИГАДЕ-ПОМОЩЬ ПОЧИНУ
ные промежутки вре
мени туда вносятся циф
ры, данные о выполне
нии бригадой Е. Шавловой 
плана. Почему-то руковод
ство управления забывает 
еще об одной бумаге, 
подписанной начальником 
Су-1 В. Марчуком, о плане 
мероприятий по обеспече
нию выполнения обяза
тельств бригадой Е. Шавло
вой.

Сейчас штукатуры при
ступили к отделке дома 
№ 5а в квартале «Акаде
мический». С самого начала 
им пришлось перетаскивать 
козлы с предыдущего объ
екта собственными силами.

Интересно было узнать, 
анализируется ли работа 
бригады за месяц или дру
гое время? Ответы девушек 
уже не удивили, трудно 
было после услышанного 

А что получается на де
ле? В отделе труда и зара
ботной платы СУ-1 доку
мент с обязательствами 
подшили в специальную 
папку, и через определен-

Фото В. Ветлугина.

представить себе другие:
— Никого из начальства 

мы и не видим. Разве что 
в конце месяца или кварта
ла прибегут. Быстрей, бы
стрей! Давай, давай! Обык
новенная штурмовщина. А 
чтобы прийти к нам на со
вет бригады, например, та
кого не было. Бригадир, 
конечно, говорит админи
страции о наших трудно
стях, но ...«воз и ныне 
там». Лучше бы пришли, 
посмотрели, как мы рабо
таем, выслушали бы нас 
самих — может быть, и 
больше бы толку было.

Ну как после таких слов 
не вспомнить, что у нас в 
ДСК существует «рабочая 
эстафета?» Где, как не на 
ежемесячном подведении 
итогов работы, представи
тели бригад могут офи
циально спросить с руко

водства о проделанной ра
боте и наоборот, а смеж
ники выяснить претензии 
друг к другу. Только в до
мостроительном комбинате 
в настоящее время это не 
практикуется.

Что же, как бы то ни 
было, но со стороны брига
ды дисциплина гарантирует
ся. А как быть со строка
ми положения о том, что 
администрацию управлений 
обязаны всячески поддер
живать коллективы, рабо
тающие по передовому по
чину? Потому . и хочется 
спросить у товарищей, от
ветственных за ход социа
листического соревнова
ния,— допустим ли такой 
формальный подход к по
чинам? Будет ли выпол
няться план намеченных 
мероприятий помощи 
бригадам! Е. АНДРЕЕВА.
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* Идут отчеты и выборы - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

УЧИТЫВАТЬ ЗАМЕЧАНИЯ КОММУНИСТОВ
В жизни первичных пар

тийных организаций ком
бината началась ответствен
ная пора — отчеты партий
ных бюро и выборы новых 
составов. Понятно, что се
годня коммунисты подво
дят итоги своей работы за- 
отчетный период, намечают 
людей, которым предстоит 
работать в будущем.

Партийным комитетом 
комбината составлен гра
фик проведения отчетно- 
выборных собраний. По не
му отчеты и выборы в пер
вичных организациях за
вершатся в августе, на 
сентябрь намечено собра
ние у коммунистов завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола, а в октябре — 
собрание партийной орга
низации всего комбината.

На сегодняшний день от
четно-выборные, собрания 
прошли во всех партгруп
пах первичных партийных 
организаций.

Прошло собрание и у 
коммунистов управления 
ДСК. С обстоятельным 
докладом на нем выступил 
секретарь партбюро А. А. 
Белов. Выступившие в пре
ниях коммунисты В. Б. Ежов, 
А. И. Знаменщикова, М. В. 
Узких, Г. Д. Чернушкина и 
другие положительно оце
нили работу партбюро, од
нако высказали ряд крити
ческих замечаний.

Эти замечания, скорее 
всего, общие для многих 
парторганизаций комбина
та. К примеру, говорилось 
о том, что необходимо 
усилить контроль за вы

полнением принимаемых 
решений, шире использо
вать опыт ветеранов пар
тии и труда в работе с ком
сомолом, молодежью, на
чать чаще практиковать 
заслушивание отдельных 
коммунистов, хозяйствен
ных руководителей на засе
даниях партбюро — одним 
словом, сделать свою пер
вичную организацию более 
боеспособной.

Именно такие критиче
ские замечания сделали 
коммунисты управления 
ДСК своему партбюро. Эти 
замечания вошли в приня
тое постановление и станут 
для вновь избранного со
става партийного бюро ве
хами в предстоящей рабо-

В. ВЯТКИН.

ПО ГРАФИКУ РЕАЛЬНОМУ И... ФОРМАЛЬНОМУ

Наша газета постоянно 
освещает ход строительст
ва этого уникального в 
практике домостроитель
ного комбината объекта 
социально - бытового на
значения на ул. Больша
кова № 97.

В графике ввода полез
ной площади у генподряд
ных управлений СУ-7 и 

ь 1 -

СУ-13 записано по 2295 
кв. метров полезной пло
щади в третьем квартале.

НА СНИМКАХ: (ввер
ху) — идет заливка моза
ичных полов внутри по
мещения; (внизу) — идет 
установка стекол в окон
ные переплеты.

Фото В. Калимасова.

— Да, подкачали смеж
ники,— монтажники кива
ют на дом, сиротливо по
глядывающий на своих за
стекленных собратьев пу
стыми глазницами окон. 
Грешит, к сожалению, 
«сюрпризами» строитель
ное производство, но такое 
увидишь нечасто.

А дело в том, что дере
вообрабатывающий завод 
треста «Стройдеталь-70» в 
июле сорвал график по
ставки столярных изделий 
Свердловскому домострои
тельному комбинату. Соот
ветственно, «затрещали по 
швам» и другие звенья 
строительной цепочки. За
вод ЖБИ им. Ленинского 
комсомола вынужден был 
поставлять на монтаж по- 
луготовые панели, увеличи
лись и простои на монтаже.

— Подобные незаплани
рованные выходы из гра
фика лихорадят весь цех,— 
говорит заместитель на
чальника цеха наружных 
стеновых панелей № 4 Ха
мит Салимов.— Приходится 
притормаживать производ
ство панелей, цех затова
ривается изделиями, а в 
конце концов — аврал и 
штурмовщина, когда все 
поставки переносятся на 
конец месяца.

На 17—18 августа этого 
года положение с постав
ками столярных изделий 
продолжало внушать адми
нистрации завода ЖБИ и 
ДСК серьезнейшие опасе
ния. Основной позиции 
окон ОР-15-14 по графику, 
утвержденному совместно 
с начальником производст

* 0 нас пишут

СЛОВА
БЛАГОДАРНОСТИ

О нашем коллективе ча
сто пишут в областной и 
городской печати. И, конеч
но, приятно, когда пишут 
слова благодарности.

В канун Дня строителя 
в большинстве многотираж
ных газет города вышли ма

ОТКРЫТА «ТРОПА
ЗДОРОВЬЯ»

14 августа в районе Ка
менных Палаток состоялся 
митинг, посвященный от
крытию освещенной бего
вой трассы со спортивными 
сооружениями — «Тропы 
здоровья».

Авторитетная комиссия 
дала высокую оценку за
вершенному первому этапу

венного отдела деревооб
рабатывающего завода, не
обходимо было поставить 
домостроительному комби
нату 1128 штук оконных 
блоков, поставлено же бы
ло только 511. Не утешают 
и другие показатели. Из 
270 кубометров лаги на 17 
августа было поставлено 
только 38 кубометров, вме
сто запланированных 80 ку
бометров паркета только 7, 
а 50 кубометров шпунта 
так и остались лишь на бу
маге, в графиках.

— Окна просто «погиба
ют». На середину августа 
было поставлено только 15 
процентов их запланирован
ного объема,— накладывает 
последние штрихи на эту 
невеселую картину замести
тель начальника ДСК Е. А. 
Барсуков.— 100 квадратных 
метров оконных блоков 
так и недопоставил дере
вообрабатывающий завод 
по июлю. Из 9500 квадрат
ных метров дверных бло
ков на 17 августа было по
ставлено 2437 квадратных 
метров. Из 108 квадрат
ных метров наличника по
ставлено только 31, а из 
50 кубометров щитов пола 
лишь 1,5 кубометра.

— Сегодня мы не можем 
укомплектовать паркетом 
178-квартирный дом № 17, 
дом № 5А и 5Б в квартале 
«Академический». Без шпун
та сидят отделочники на 
107-квартирном доме № 57, 
142-квартирном доме № 1. 
И этот перечень можно 
продолжить. Шесть пуско
вых домов, подчеркну, пу
сковых домов третьего 

квартала, «сидят» по сто
лярке на голодном пайке, 
хотя фронт работ для 
плотников давно готов. 
Простаивают люди, техника, 
срываются все и всяческие 
графики и планы.

За семь месяцев этого 
года завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола согла
совал с ДОЗом поставку 
окон и балконов в объеме 
41158 квадратных метров, а 
получил 36805 квадрат
ных метров. Красноречивее 
всех цифр стала телефоно
грамма, отправленная в ад
рес треста «Стройдеталь-70» 
18 августа: «Сорван график 
поставки столярных изде
лий. Остановлено произ
водство наружных стено
вых панелей».

— Окна у нас в наличии 
есть,— комментирует соз
давшееся положение стар
ший инженер производст
венного отдела треста 
«Стройдеталь-70» Н. М. 
Карликова,— но около пя
ти дней мы простояли 
из-за отсутствия краски и 
растворителя. Наметилось 
отставание по древесно
стружечной плите. Не было 
смолы и мы потеряли че
тыре дня, срываются по
ставки вагонов с лесом, не 
хватает людей для работы 
во вторую смену. Но мы 
стараемся до конца месяца 
все-таки выправить положе
ние и поставить ДСК все 
необходимые материалы.

— План поставок столяр
ных изделий по августу бу
дет выполнен,—«успокоил» 
нас директор деревообра
батывающего завода С. Д.

териалы о строителях. К 
примеру, многотиражная 
газета Свердловского за
вода резиновых техниче
ских изделий в самых теп
лых тонах поблагодарила 
коллективы СУ-7, 28 (бри
гада А. Ларионова) и 20 
за строительство двух две
надцатиэтажных домов на 
улице Титова, а отделочни
ков из бригады Е. Доход- 
ских и М. Адушкиной 
(СУ-13) за высокое качест
во работ в заводской гос
тинице.

трассы и выразила уверен
ность, что построенная на 
общественных началах 
трасса будет настоящим 
источником здоровья не 
только для жителей Ки
ровского района, но и для 
всего города.

После митинга двенад
цать спортивных команд 
предприятий Кировского 
района «испытали» трассу 
в легкоатлетической эста
фете.

Антонюк. Что ж, спасибо 
и на этом. Только непо
нятно в этом случае, зачем 
же составляются графики 
суточной потребности ДСК 
в столярных изделиях, вни
мательно обсчитываются и 
скрепляются подписью хо
зяйственных руководителей 
деревообрабатывающ его 
завода? Хочется напомнить, 
что дисциплина поставок — 
это прежде всего их свое
временность.

Извините за столь ба
нальное сравнение, но если 
одна из ведущих скрипок 
оркестра все время сбива
ется с заданного ритма — 
хорошей музыки не жди.

Думается, что тресту 
«Стройдеталь-70» необходи
мо составлять более реаль
ные и обоснованные графи
ки поставок столярных из
делий, исходя из производ
ственных мощностей дере
вообрабатывающего завода, 
ведь объемы городского 
строительства растут — ско
ро войдет в строй дейст
вующих и завод крупнопа
нельного домостроения — 
а производственная база 
ДОЗа развивается крайне 
медленно. А потому труд
но сегодня поверить в то, 
что создавшееся неблаго
получное положение с по
ставкой столярных изде
лий'— только непредвиден
ный срыв. А если все же 
закономерность?

Т. СУББОТИНА.
На снимке: один из до

мов в квартале «Академи
ческий», смонтированный 
без оконных блоков.

Фото В. Калимасова.

«ГОРОД СТРОИТ ЗАВОД»На .изготовление нестандартизированного оборудования (металлоформ) для строящегося Свердловского завода КПД производственным объединением «Уралмаш» проработан заказ.Объем заказываемых металлоформ составляет 11.85 тонн, которые требуется выполнить сверх плана производства из проката, не обеспеченного фондами. График поставки металлоформ для первой очереди согласован с заводом КПД 19 июля 1983 года.
В. БУДЕНКОВ, 

начальник отдела заказов п/о «Уралмаш».

«НОВЫЕ ВОПРОСЫ ПО СТАРОМУ БРАКУ»На материал, опубликованный под таким заголовком в газете «Свердловский строитель», отвечаю, что завод ЖБИ им. Ленинского комсомола выпускает санитарно-технические машины в соответствии с рабочими чертежами. Они предусматривают размер отверстий 250X470 мм с учетом толщины стен для пропуска .канализационных труб в потолке и поддоне.Панели наружных стен изготавливаются по рабочим чертежам из газозолобетона марки «35», а он не предусматривает той прочности, которая характерна, например, для калиброванных
главный технолог завода ЖБИ 

им. Ленинского комсомола.



26 августа 1983 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ

РАБОТАТЬ НА ПЕРСПЕКТИВУ
Определяющим факто

ром формирования кол
лектива жильцов в МЖК 
является степень развития 
форм общественного само
управления. Структура об
щественного совета МЖК 
отвечает принципам само-
управления в МЖК, а
прежде всего, принципам
комплексности и много-

* Выпуск № 23 пресс-центра МЖК

Вести
из

дверных блоков, 
оказывает помощь 
на отделке школы 
ревне Клевакино.

Отряд 
СУ 1

в де-

отрядов
Бойцы КМСО продол

жают нести ударную вах
ту на строительстве объ
ектов МЖК и СДСК.

КМСО-15 — ведет уст
ройство канализацион
ных сетей на детском 
комбинате № 19, завер
шает прокладку канали
зации к дому 4А. Работы 
по прокладке водопровода 
выполнены иа 40 процен
тов. Проложено 40 про-

новский (КМСО-14), В. 
Шихов (КМСО-15), С. Бе
лоусов (мехотряд № 2).

Несмотря на (жесткий 
график выполнения работ 
жизнь бойцов КМСО не
огр аничивается 
производственной
тельностью. 
жается

только 
> дея- 

Продол-
спартакиада

КМСО-11 работает
центов 
детской

теплотрассы к
поликлинике.

на реконструкции добор- 
ного участка по выпуску 
малых архитектурных 
форм на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола.

КМСО-12 — продолжа
ет монтаж фундамента 
детского комбината № 19.

КМСО-13 заверша-
ют работы по монтажу 
кровли детской поликли
ники.

КМСО-14 — бойцы от
ряда работают на отделке 
детской поликлиники. От
делано уже 20 процентов 
фасада, установлено 50 
процентов оконных и

Началась приемка изде
лий на 16-этажный дом 
№ 6. Часть бойцов ра
ботает на объектах СУ-20 
и СУ-29.

Мехотряд № 2 — бой
цы отряда трудятся на 
монтаже и обратной за
сыпке детского комбина
та, ведут монтаж цоколя 
дома № 2, работают на 
устройстве временных до
роет и ремонте техники.

По итогам социалисти
ческого соревнования за 
июль лучшими бойцами

КМСО. Проведены турни
ры по волейболу: первое 
место занял нулевой от
ряд, второе — КМСО-15, 
третье — КМСО-14. В 
многоборье ГТО лидиру-

функциональности. О том, 
какое участие принимает 
совет МЖК в решении всех 
социально - экономических 
задач, стоящих перед кол
лективом молодежного 
комплекса, о ближайших 
планах и перспективах его 
работы мы попросили рас
сказать председателя сове
та МЖК Юрия Казанцева.

— Совет МЖК выступает 
как орган общественного 
сам о у пр ав л е ния, н а п р авл я - 
ющий и координирующий 
работу по месту жительст
ва. В этом году коллектив 
МЖК включился в общего
родской смотр-конкурс на 
лучшую постановку идейно- 
воспитательной работы по

но очень много еще пред
стоит сделать по развитию 
наглядной агитации.

«Растет» добровольная 
народная дружина МЖК, 
сегодня она насчитывает 
180 членов. В перспективе 
наша дружина должна по
строить свою деятельность 
так, чтобы принимать са
мое активное участие в ох
ране правопорядка всего
микрорайона 
с кий».

Большие

«Комсомоль-

задачи
перед культурно

(СТОЯТ 
воспи-

тательной комиссией. Глав-
ная из них организация

признаны: 
(КМСО-11),

М. Барышев
Г. Дворец

кий (КМСО-13), Н. Усти-

ют КМСО-13, 
и КМСО-15.

КМСО 14 
Продолжа-

ются турниры по футбо-
лу, теннису и шашкам.

месту жительства, 
щенный 260-летию 
Свердловска.

Организационная

посвя-
города

основа

Подведены итоги рабо
ты постов «Комсомоль
ского прожектора» за 
июль. Лучшими признаны: 
пост КМСО-15 (начальник 
поста В. Шихов), пост 
КМСО-13 (начальник по
ста Л. Тропина), пост 
КМСО-14 (начальник по
ста В. Важенин).

В смотре-конкурсе бы
товых помещений побе
дил КМСО-15.

* В канун праздника советской семьи

I

ПУТЕШЕСТВИЕ В ГОРОД ЗНАНИИ
Кончается пора летних 

каникул, лесного раздо
лья, пионерских костров. 
Скоро первый звонок но
вого учебного года позовет 
наших ребят в школу. На
чало учебного года — всег
да праздник. Праздник 
встречи с друзьями, учи-

рисунки детей украсили 
площадку детского комби
ната. А у административ-

КИМ 
дали

негритенком и отве- 
настоящего сочного

ного 
лась

пристроя разверну-
торговля

телями, школой, 
внимание, самые 
и ласковые слова

Особое 
теплые 
на, этом

Пряниками, 
Работает киоск 
для будущих 
сников.

Раздается

сластями, 
конфетами, 
с товарами 
первоклас-

звонкая

празднике малышам-
первоклассникам.

* * если поздравить с 
праздником не

А ЧТО, 
ЭТИМ 

только
своего ребенка, а всех пер
воклассников, живущих в 
одном доме, а то и в од
ном микрорайоне? Трудно, 
необычно? Но все-таки 
возможно. И это доказали 
жители МЖК, подготовив
шие для первоклассников 
микрорайона «Комсомоль
ский» театрализованный 
праздник «Здравствуй, 
школа!».

Праздничное оживление 
чувствовалось 21 августа 
ня площадке МЖК' во 
всем. Веселые большие 
буквы, воздушные шары,

дробь барабанов. По лест
нице на балкон важно под
нимаются король и коро
лева Грамота в сопровож
дении придворных дам. 
Король объявляет празд
ник первоклассников от
крытым. Он поздравляет 
ребят с началом учебного 
года, а королева вручает 
первоклассникам большой 
ключ от города Знаний.

Пройдем и мы в эту та
инственную страну, что 
раскинулась на площадке 
детского комбината. Чего 
тут только нет! Класс ма
тематики, где малыши 
проверили свои знания в 
счете, в классе географии 
ребята проехали на поезде 
по огромной нашей земле, 
познакомились с малень-

арбуза. В кабинете исто
рии хоть и спутали ребята 
знаменитого мушкетера с 
Котом в сапогах, но на ос
тальные вопросы ответили 
правильно. В кафе «Коло
бок» малыши отведали 
румяных колобков и при
няли участие в театрализо
ванном представлении. В

пе-музыкальном салоне г_ 
бят захватила игра в му-
зыкальную палочку.

Закончилось путешест
вие по городу Знаний, а 
в это время у детской кре
пости идут интересные 
приготовления: заняли
свои места , скоморохи с 
музыкальными инструмен
тами и поплыл распевный 
голос Нины Поспеловой—
« Стоит терем-теремок,
он не низок не высок...» 
Начинается спектакль «Те
ремок», который подгото
вили к празднику дети из 
клуба «Гномик».

Праздник завершается. 
Король и королева Грамо
та объявляют победите-

коллектива молодежного 
жилого комплекса — это 
коллектив подъезда, кол- 
л актив един омыш л е н н и ко в 
и 1соседей. В этом году 
созданы советы корпусов, 
начала работать инициа
тивная группа дома № 5. 
Разработаны положения о 
совете МЖК и о советах 
корпусов, где четко опре
делены их функции и за
дачи.

Основная перспективная 
задача, над которой .рабо
тает сегодня идейно-воспи
тательная комиссия, — соз
дание в комплексе радио
узла. Организован ежене
дельный выпуск информа
ционных листков о работе 
оргкомитета, совета МЖК,

лей путешествия по стране 
Знаний и вручают им наг
рады. Среди победите-
лей — Настя Бухарева,
Эля Кучербаева, Степа 
Кондратьев, Наташа Бру
сова, Света Стихач, Таня 
Лукьянова, Игорь Медни
ков и многие другие ребя
та.

Закончился праздник. С 
нежеланием расходятся и 
дети, и родители. Мы бе
седуем с одним из органи
заторов этого хорошего и 
доброго праздника Ольгой 
Лаптевой.

— Наш праздник стано
вится традиционным, — 
говорит Ольга. — В этом 
году мы проводим его уже 
второй раз. В прошлом 
году праздник у нас полу
чился скромнее, а нынче 
нам очень помогли ше
фы — комсомольский 
штаб Дворца пионеров. 
Очень серьезно готовился 
к празднику родительский 
актив, ^большую помощь 
оказал и совет МЖК.

Хочется сказать боль
шое спасибо Владимиру и 
Нине Поспеловым, Юрию 
Ануфриеву, Михаилу Ба
рышникову, Людмиле Ау
ловой, Маргарите Кузми- 
щевой, Ларисе Улыбиной, 
Галине Виницкой, Елене 
Мановой, Виктору Устьян
цеву — во многом празд
ник состоялся благодаря 
их заботе и энергии. И 
еще хочется отметить 
двух наших маленьких 
помощниц — Таню Матве
еву и Наташу Маргосле- 
пову.

Мы тоже от души бла
годарим всех организатор 
ров этого праздника. Спа-
сибо вам за радость, по- 

нашим детям!даренную
Н. ДАРИЕНКО.

НА СНИМКЕ: идет кон
церт в городе Знаний.

Фото клуба «СКИФ».

работы клубов по интере
сам, привлечение новых 
членов, расширение акти
ва клубов. Ведется работа 
по организации Дворца 
культуры МЖК, налажива
ются деловые контакты с 
культурными учреждениями 
и организациями города. 
Организован показ в МЖК 
художественных кинофиль
мов. Решается вопрос о 
создании спортивно - тех
нического клуба на терри
тории Ша.рташского лесо
парка. Я думаю, что всем 
жителям МЖК нужно про
являть побольше активно
сти в деле организации 
клубной деятельности, фор
мировании коллективист- 
ских начал в сфере сво
бодного времени. Ждет, 
например, своих привер
женцев клуб бегуна. Спорт
клубу предстоит построить 
корт и спортивный городок 
на корте. Традиционными

печенив' нормальной рабо
ты детских кружков и клу
бов. Сегодня идет деятель
ная подготовка к началу 
учебного года и открытию 
всех наших детских клубов. 
Перед нами стоит задача 
создания разновозрастных 
отрядов детей, чтобы прин
цип сочетания семейного и 
общественного воспита
ния дополнялся в МЖК еще 
одним важнейшим звеном— 
созданием - детских кол
лективов по месту житель
ства, в перспективе мы хо
тим создать при каждом 
доме свой детский совет 
для того, чтобы будущие 
продолжатели нашего экс-
перимента 
принимали в 
участие.

уже сегодня 
нем посильное

В работе совета появи- 
лась и еще одна новая 
форма — планируются 
встречи вопросов и отве
тов с жителями комплекса.

Большую работу провела 
по благоустройству терри
тории МЖК, налаживанию 
быта его жильцов админи
стративно - хозяйственная 
комиссия. Активно участ
вовали жители комплекса 
в субботниках, особенно 
хотелось бы отметить кол
лектив дома 1Б. Работает
комплексный приемный
пункт, организуется выезд
ная торговля промышлен
ными и продовольственны
ми товарами, завершается 
работа по телефонизации 
комплекса.

стали в МЖК праздники
двора, зимние и летние фе
стивали, детские и спортив
ные праздники. А впереди 
всех нас ждет осенний бал.

Особенно большое вни
мание мы должны уделять 
комиссии по работе с деть
ми и подростками. Это и 
организация работы до
школьной комиссии и ро
дительского актива, и обес-

Трудно назвать все во-
просы и проблемы, i 
рые решают сегодня 
миссии совета МЖК.
мере развития

KOTO- 
ко-

. По
комплекса

этих вопросов будет еще 
больше. Поэтому всем нам 
сегодня нужно работать на 
перспективу, угадывать еще 
не вставшие проблемы и 
готовить почву для их ре
шения.

* Советуясь с Макаренко

ПОГОВОРИМ О НАШИХ ДЕТЯХ
Этим 

центр
материалом пресс-

МЖК начинает се-
дут посвящены наши пуб-

рию публикаций, посвящен
ную вопросам реализации 
детской программы в мо
лодежном жилом комплек
се, воспитания детей и... 
родителей, созданию новых 
прогрессивных традиций в 
воспитании и образовании.

Тема эта, не теряющая 
своей актуальности для 
всего человечества уже не
сколько тысяч лет, для нас 
сегодня, на этапе функцио
нирования МЖК, стала наи
более злободневной. Это и
понятно: 
большинство

подавляющее

МЖК
детей

дошкольного
раста, со временем,

в 
воз- 

наде-
емся, их будет еще боль
ше. И то, кому мы переда
дим эстафету наших . дел, 
наш комплекс, кто и как 
будет продолжать наш экс
перимент через десять- 
двадцать лет, — отнюдь не 
праздный вопрос. Начинать 
решать его нужно сейчас, 
не теряя драгоценного вре
мени, всем вместе: роди
телям, настоящим и буду
щим, жителям МЖК и кан
дидатам, воспитателям, учи-
телям, медикам.

Не хотелось бы, 
наши публикации 
только монологом, 
это будет диалог,

чтобы 
были 
Пусть 

лучше,
спор, конструктивный и не
равнодушный. Вполне воз
можно, что у кого-то есть 
интересные мысли и пред
ложения. Может быть, они 
появятся в процессе наших 
публикаций. Будем только 
рады выслушать их и при
нять как руководство к 
действию.

Каким же вопросам бу-

ликации? 
гранность 
тания и

Учитывая много- 
процесса воспи- 
связанных с ним

проблем, трудности их все
стороннего освещения, мы 
предполагаем остановиться 
на наиболее важных, с на
шей точки зрения, момен
тах, попытаться дать неко
торые практические советы 
родителям. Прежде всего 
хотелось бы поговорить о 
воспитании родителей, без 
которого нам не обойтись. 
Ведь не секрет — мало кто 
задумывается о воспита
нии своих детей, предпочи
тая руководствоваться ста
рыми опробованными де
довскими методами. Физи
ческое воспитание детей, 
слагаемые родительского 
авторитета, тактика семей
ного воспитания, искусство 
общения — вот темы на
ших будущих разговоров. 
Насколько интересны и по
лезны они будут — зави
сит и от вашей активности.

Не следует рассматри
вать данные материалы как 
универсальные советы по 
воспитанию. Мы только хо
тим подтолкнуть вашу твор
ческую активность, что-то 
из наших материалов вы 
возьмете в свой арсенал, 
что-то предложите нам.

Письма со своими пред
ложениями, замечаниями, 
раздумьями направляйте по 
адресу: 620075, г. Сверд
ловск, ул. Первомайская, 
60, редакция « газеты «Сверд
ловский строитель», «Това
рищ».

В. АРСЕНЧУК, 
член пресс-центра 

МЖК.
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Приглашаем 
строителей!
Дорогие друзья! В ны

нешнем году впервые в на
шем городе проводится 
праздник советской семьи. 
В эти дни в кинотеатрах и 
Дворцах культуры вы смо
жете посмотреть художе
ственные фильмы, отра
жающие проблемы семьи 
и брака, взаимоотношения 
поколений, воспитания де
тей. В библиотеках горо
да вас ждут интересные 
встречи с писателями и со
циологами, там же вы 
сможете познакомиться с 
выставками литературы по 
вопросам семьи и брака.

26 августа во Дворце 
пионеров состоится празд
ник первоклассников и их 
родителей «Здравствуй, 
школа!». В залах Дворца 
будет открыта выставка 
детских рисунков на тему 
«Семья — глазами де
тей» .

26 августа во Дворце 
культуры завода «Урал- 
электротяжмаш» для ба
бушек, дедушек и внуков 
проводится тематическая 
встреча «Всей семьей — 
во Дворец культуры!».

А в Центральном парке 
культуры и отдыха 27 ав
густа вас ждут встречи с 
писателями и артистами, 
спортивные эстафеты и со
стязания, игры, танцы, ат
тракционы.

Праздник для самых ма
леньких «Приходите в 
сказку к нам» проводится 
27 августа во всех детских 
кафе города. Ребят уго
стит мороженым совсем 
незлая Баба Яга, споет пе
сенку веселый Чебурашка.

В этот же день в 11 ча
сов в Историческом скве
ре откроется выставка цве
тов, где вы увидите ори
гинальные композиции из 
растений Урала и экзоти
ческих собратьев с дале
кого юга.

В выходные Дни будут 
работать ярмарки по про
даже продовольственных 
и промышленных товаров, 
а также выставки кулинар 
ных и кондитерских изде
лий. ' «

Не останутся без вни
мания в эти дни и спор
тивные состязания: во 
Дворце профсоюзов семей
ные команды посоревну
ются в силе и ловкости, а 
4 сентября, в 11 часов, в 
парке Лесоводов России 
откроется слет турист
ских семей.

* 26-28 августа 

в Свердловске

состоитсяJ„___
первый

городской

праздник

советской

семьи

Невеста

Влюбленные

И так-всю жизнь!

Фотоэтюды нашего читателя

Если думаете
учит
В этом году состоится 

очередной набор на подго
товительное отделение 
(рабфак) Уральского госу
дарственного университе
та. Система подготовки 
специалистов через раб
фак является перспектив
ной формой обучения. 
Сейчас трудно предста
вить себе студенческую 
жизнь любого факультета 
без партийного, комсо
мольского или профсоюз
ного активиста-рабфаков
ца.

В этом году мы плани
руем набрать на подгото
вительное отделение 70 
слушателей по специаль
ностям: математика, ме
ханика, физика, астроно- 
могеодезия, химия, биоло
гия, философия, научный 
коммунизм, история, ар
хивоведение, русский 
язык и литература, жур
налистика. Мы принимаем 
молодых рабочих и кол
хозников, имеющих не
прерывный стаж работы 
не менее одного года на 
одном предприятии. Уче
нический стаж не учиты
вается при поступлении 
на рабфак. Направление 
на подготовительное отде
ление может быть как це
левое — с обязательным 
возвращением на пред-

* Заочный университет здоровья

БУДЬТЕ ВНИМАТЕЛЬНЫ!
Окружающая нас среда 

обильно населена различ
ными видами микроорга
низмов, которые в теплое 
время года проявляют ак
тивность, быстро размно
жаются. Особенно опасны 
микробы, вызывающие ки
шечные инфекции. К ним 
относится большая группа 
заболеваний — дизентерия, 
брюшной тиф, паратифы, 
колиэнтериты, сальмонел
лезы, пищевые токсикоин- 
фекции и другие. В летне
осенний период миллионы 
людей отправляются за

ь С я
приятие, так и нецелевое.

К сожалению, некоторые 
предприятия считают уни
верситет вузом непромыш
ленного профиля и порой не 
дают своим работникам 
направления к нам. Следует 
напомнить, что естествен
ные факультеты направля
ют своих выпускников не 
только в школы, но и в 
вычислительные центры, на
учно - исследовательские 
институты. Гуманитарные 
факультеты готовят со
циологов, архивных работ
ников, журналистов, пре
подавателей школ, техни
кумов и вузов.

Справки даем по теле
фону: 22-83-26. Докумен
ты следует направлять по 
адресу: 620083, г. Сверд
ловск, К-83, проспект Ле
нина, 51, Уральский госу
дарственный университет, 
подготовительное отде
ление.

Документы нужны та
кие: направление руково 
дителя предприятия со 
ссылкой на постановле
ние ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 20 
августа 1969 г. № 681, 
заверенное угловым штам
пом и гербовой печатью, 
заявление, документ о 
среднем образовании (в 
подлиннике), две характе-

город, в отпуск, турпоход. 
И там, где не выполняются 
требования гигиены, созда
ются объективные предпо
сылки для возникновения 
Острых кишечных заболева
ний.

Заболевания могут надол
го нарушить процессы пи
щеварения, непереноси
мость отдельных пищевых 
продуктов (например, мо
локо). Возбудители пище
вых заболеваний устойчи
вы во внешней среде (в 
воде, продуктах питания, 
почве). Они проникают в

Владимира Богацкого.

ристики (производствен
ная и общественная), вы
писка из трудовой книж
ки, восемь фотографий, 
медицинская справка 
(форма 286). ПРИЕМ 
ДОКУМЕНТОВ ЗАКАН
ЧИВАЕТСЯ 10 НОЯБРЯ. 
Иногородние слушатели 
обеспечиваются обще
житием и все слушатели 
получают стипендию в 
размере 40 рублей.

организм только через рот 
С водой, молоком, пищей 
или непосредственно с 
грязных рук.

Каковы признаки заболе
вания? Попав в желудочно- 
кишечный тракт, болезне
творные микробы вызывают 
воспаление тонкого и тол
стого кишечника. Появляют
ся сильные боли в животе, 
рвота. Может наступить 
расстройство нервной, 
сердечно-сосудистой систе
мы, поражение дыхания. В 
таких случаях при непри
нятии мер возможны и 
смертельные исходы.

Чтобы предупредить ки
шечные инфекции, необхо

В университете сущест
вуют заочная и дневная 
формы обучения. Начиная 
с 1 декабря, в течение 
восьми месяцев слушате
ли готовятся по избран
ной специальности к по
ступлению в университет. 
Наши преподаватели стре
мятся выйти за рамки 
школьного учебника, вно
сят в преподавание эле
менты тех дисциплин, ко

димо: пить только кипяче
ную воду; молочные про
дукты и молоко обязатель
но кипятить; приготовлен
ные из непастеризованного 
молока употреблять только 
после термической обра
ботки (творожники, сыр
ники и пр.); овощи и фрук
ты мыть кипяченой водой; 
разделочные доски, кухон
ные' столы, доски, употреб
ляемые для приготовления 
пищи и разделки продук
тов, тщательно мыть с мы
лом и щеткой после окон
чания обработки каждого 
продукта; следить за чи
стотой рук, обязательно 
мыть их с мылом, особен
но перед едой и приготов

торые входят в универси
тетскую программу. По
сле окончания учебы на 
подготовительном отделе
нии рабфаковцы сдают 
экзамены и в случае ус
пеха зачисляются на пер
вый курс избранного фа
культета без конкурса.

В. ДАНИЛЕНКО, 
зав. подготовительным 

отделением УрГУ.

лением пищи, после поль
зования туалетом; уничто
жать мух; купаться в специ
ально отведенных водое
мах.

Категорически запреща
ется: пить воду сырую, из 
всех открытых водоисточ
ников; заготовлять в боль
шом количестве скоропор
тящиеся продукты; поку
пать продукты у лиц, не 
имеющих торговых мест на 
рынке.

Помните! Выполнение 
правил гигиены предохра
нит вас и окружающих от 
кишечных заболеваний.

А. БОЛЬШАГИНА, 
заведующая заводским 

здравпунктом.

* Объявления
Библиотека ОПК ДСК 

приглашает своих читате
лей в новое помещение, 
расположенное по адресу: 
ул. Большакова, № 97.

Открытие библиотеки 
состоится 1 сентября. Ча
сы работы: с 13 до 20 ча
сов. Выходные дни — суб
бота, воскресенье.• • •

Детско - юношеская 
спортивная школа по ху
дожественной гимнастике 
при объединенном коллек
тиве физкультуры «Строи
тель» Главсредуралстроя 
объявляет набор девочек 
1974—1977 гг. рождения.

Запись производится:
— в спортзале завода 

ЖБИ им. Ленинского ком
сомола по вторникам и чет
вергам с 16 до 19 часов, 
в субботу — с 14 до 17 
часов;

— в зале гимнастики 
Дворца спорта профсоюзов 
по вторникам и четвергам 
с 16 до 19 часов, в воскре
сенье — с 10 до 14 часов. 
Справки по телефону 
55-03-03.
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